

de Bretagne, noire sur une étoffe blanche, tout contribue à produire un ensemble ravissant.

Monseigneur l'Archevêque de Rennes préside les Vêpres solennelles, en présence de NN. SS. les Evêques de Vannes, d'Hiéropolis, de Séez et de Saint-Briec. Ensuite Mgr Bécél, obligé de prendre la parole à l'improviste, adresse aux pèlerins une allocution que nous serions heureux de reproduire entièrement. Nous ne pouvons, à notre grand regret, en donner qu'un trop court passage, avec un résumé imparfait des développements qui l'ont suivi :

“ Messeigneurs, mes frères, grande est votre déception ! Il n'a pas dépendu de moi de vous l'épargner.

“ Mgr le Nonce apostolique avait daigné nous promettre de présider nos fêtes. Prêtres et fidèles se faisaient une joie de sa venue. Sa présence eût été pour nous un honneur extraordinaire et une précieuse bénédiction. Son Excellence nous mande au dernier moment que, pour une grave affaire, Elle ne peut quitter son poste. Tenons-lui compte de son bon vouloir, et résignons-nous à ce contre-temps.

“ Pour surcroît d'infortune, Mgr l'évêque de Nantes, qui devait nous prêter ce soir le concours de sa parole éloquente, est souffrant. Sollicitons, par l'entremise de sainte Anne, la guérison de ce bien-aimé prélat et d'un autre évêque que nous espérons voir aussi à cette solennité.

“ Dans l'ordre de la divine Providence, les épreuves de cette vie ont leurs avantages, dont il faut tirer profit. C'est comme la pierre de touche des âmes chrétiennes, des nobles cœurs, des caractères bien trempés. *Diligentibus Deum omnia cooperantur in bonum.*